



## Y notifican malestar a Elizalde

# DC en guerra con el gobierno: acusan “intervención” electoral en Coquimbo tras visita de Vallejo

**Los diputados** del partido criticaron la visita de la ministra Camila Vallejo a la región, en consideración de que en esa circunscripción un candidato comunista y otro falangista disputan la gobernación. Este jueves llegará a la zona el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC).

**Cristóbal Fuentes y David Tralma**

El martes por la tarde, el ministro Álvaro Elizalde (Segpres) y el diputado Alberto Undurraga, presidente de la Democracia Cristiana (DC), tuvieron un cara a cara.

El timonel le hizo ver que, una vez más, su colectividad está molesta con el gobierno del Presidente Gabriel Boric. En esta ocasión, por la participación de la ministra Camila Vallejo (Segegob) en el lanzamiento del spot de la campaña “Chile Vota Informado” en Coquimbo, la mañana del martes.

La molestia responde a que la visita de la secretaria de Estado -y militante comunista- a esa región se da a pocos días de las elecciones municipales y regionales. Y, en el caso de Coquimbo, la izquierda está dividida entre dos candidaturas por la gobernación regional: Javier Vega (PC) y Wladimir Pleticosic (DC).

Vallejo no es la única autoridad comunista que visitará la disputada zona en estos días. El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, también llegará a la zona este 18 de octubre y se desplegará por Coquimbo, la Serena y Ovalle.

El expresidente de la Cámara Ricardo Cifuentes, y representante de la región, publicó en su cuenta de X que “Acá vemos la intervención del PC para apoyar a su candidato”.

En esa misma línea, Undurraga señaló que “la presencia de la ministra Vallejo en la región de Coquimbo no es casual. Es una forma del PC de apoyar a su candidato, todos lo sabemos, y es una agresión a la DC hacerlo desde el gobierno”.

Y agregó: “Lo que está en juego en la región de Coquimbo son dos proyectos distintos, el del PC, con lo que le conocemos, y el nuestro, de construir con acuerdos y con todos un mejor futuro para la región”.

Además de Undurraga, el jefe de la bancada DC, Héctor Barría, también se acercó a hablar con Elizalde. Consultado por este medio, el diputado reconoció que le hizo sa-



► El diputado Alberto Undurraga, presidente de la Democracia Cristiana (DC), señaló que se sintieron “agredidos”.

ber que “nos parece inadecuado que una ministra, en este caso del PC, vaya a un acto de campaña en la región, donde hay un candidato del PC y otro de la DC. Esto requiere una mejor logística, mejor coordinación, pensando también en la segunda vuelta, donde vamos a tener que estar todos juntos”.

Barría también transparentó que Elizalde se comprometió a “hacer todo lo posible para que este tipo de situaciones no ocurran”, y que aclaró que “no hubo una atención de generar un apoyo al PC”.

La región de Coquimbo es simbólica para las filas comunistas, en donde consideran la zona como uno de sus bastiones electorales.

Allí, por ejemplo, fue electo como senador Daniel Núñez y como consejero constitucional Fernando Viveros.

Ante el reclamo de los parlamentarios DC, la diputada comunista Nathalie Castillo, también representante de Coquimbo, afirmó que “es un planteamiento a mi juicio errado de los diputados. No es ningún secreto que el ministerio lidera junto a universidades (...) una mesa de trabajo para abordar el fenómeno de la desinformación (...). Los parlamentarios hacen una acusación desproporcionada, pero se entiende que es en el fragor del tiempo político”.

Desde La Serena, la ministra Camila Vallejo respondió al respecto a La Tercera que “no voy a explicar lo obvio por la prensa al diputado, si tiene alguna duda sobre nuestros deberes como ministros de Estado, puede hacérmelas personalmente. Los ministros y ministras tienen la libertad de ejercer su cargo y recorrer las regiones”.

En el gobierno añadieron que al desple-

gue informativo de la ministra fueron invitados todos los candidatos y autoridades regionales y locales de la zona. Detallaron que la invitación les llegó la semana pasada a los 9 candidatos a gobernadores regionales, a los 68 aspirantes a consejeros regionales, a los 11 candidatos a alcaldes de La Serena y las 77 personas que buscan ser concejales.

No es la primera vez que el partido notifica a Elizalde que están molestos. A fines de agosto, luego de que la ministra Carolina Tohá afirmara que la DC fue partidaria del Golpe de Estado de 1973, Barría se acercó al secretario de Estado para exigirle que la titular de Interior se disculpe. Eso, sin embargo, no sucedió.

El distanciamiento más fuerte ocurrió luego de la cuenta pública de este año del Presidente Boric, donde anunció un proyecto de legalización del aborto. En esa ocasión, dirigentes del partido incluso amenazaron con pasar a ser de oposición. ●